
順位 １ 質問者 ９番 務川慧（自民党） （一問一答）

１ 　相模原の稲作の担い手確保について

(1) 現状と課題について

(2) 「地域計画」策定について

(3) 生産効率の引き上げに向けて

ア 金原地区以外の土地改良について

イ デジタル化への支援について

(4) 米の価格引き上げについて

２ 　持続可能な地域交通の確保について

(1) バス路線の今後について

(2) 代替手段について

３ 　市役所職員食堂について

(1) 廃止検討の理由について

(2) 今後の予定について

順位 ２ 質問者 １５番 榎本揚助（さがみみらい） （一問一答）

１ 　リニア駅周辺のまちづくりについて

(1) リニア開業までの期間、駅舎をエンターテインメントの拠点として
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活用することについて

２ 　住民自治の取組への支援について

(1) 自治会による井戸設置への補助制度創設について

(2) 消防団のホース乾燥塔の整備について

３ 　子どもたちの声が繋がる市政について

(1) 児童相談所内にある一時保護所の子どもたちの声を聞き、通学支援

を実施することについて

(2) 学校選択制の導入について

(3) 民間フリースクール等に通う子どもたちへの支援について

順位 ３ 質問者 １６番 中村忠辰（公明党） （一括・一問一答）

１ 　誰もが安心して暮らせる社会について

(1) 化学物質過敏症の認識について

(2) 化学物質過敏症の周知について

(3) 化学物質過敏症に関する子どもたちへの取組について

２ 　鳥獣被害対策の強化について

(1) 本市の鳥獣被害の状況、対策について

(2) 「ジビエ」の活用について

(3) 移動式解体処理車「ジビエカー」導入について
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３ 　事業者支援の充実について

(1) 原油価格及び物価高騰に伴う事業者への支援について

(2) 地元業者が入札しやすい発注について

(3) 商工会への支援について

４ 　訪問型オンライン診療の充実について

(1) 実証事業の実施結果について

(2) 患者や医療従事者の声について

ア 患者からの意見や要望について

イ 医療従事者からの意見や要望について

(3) 把握した課題と今後の取組について

順位 ４ 質問者 ３６番 臼井貴彦（立民） （一括・一問一答）

１ 　第８回線引き見直しにおける基本方針について

(1) １０年後の将来予測について

(2) 具体的な進め方について

２ 　子育てするなら相模原の実現に向けて

(1) 保育所等入所の課題について

ア １歳児クラスの受け入れ枠拡大について

イ きょうだいの同園利用について
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(2) 幼保等の施設整備の考え方について

(3) 人材の確保、定着の取組について

３ 　教育を受けるなら相模原の実現に向けて

(1) 全国学力・学習状況調査の結果を受けて

(2) 分析活用シートについて

(3) 指導方法工夫改善加配について

順位 ５ 質問者 １８番 折笠正治（自民党） （一括・一問一答）

１ 　住宅確保要配慮者の住まいの確保について

(1) 住宅確保要配慮者への支援について

(2) 居住支援体制の強化に向けて

２ 　私道の寄附について

(1) 私道の寄附受納のあり方について

３ 　スケートボード競技の振興について

(1) アスリートの育成に関する取組について

(2) 相模原麻溝公園スケートボード場について

４ 　東林分署の再整備について

(1) 東林地区の救急需要について

(2) 東林分署の再整備の検討状況について
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５ 　学校における金融教育の推進について

(1) 金融教育に対する認識について

(2) 市内小中学校等における金融教育の実施状況について

(3) 金融教育の推進に向けた課題について

順位 ６ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（さがみみらい） （一問一答）

１ 　県だけが得していないか

(1) 橋本駅前の土地が値上がりし県が民間に高値で売ったり貸したりす

る。市も便乗できないか

２ 　学芸員や専門家による超面白い出前授業

(1) 虫や音楽、化学、芸術分野の専門家による魅力的な笑える出前授業

について

３ 　犬を飼うなら相模原

(1) 犬を飼う層の市内への移住促進、麻布大学に救命救急対応要請、犬

が喜ぶまちづくりについて

４ 　日曜、夜間に役所を開ける

(1) 「市民の役にたつ所」、時代に合った開庁時間の設定について

５ 　自治会のためのふるさと納税

(1) 暮らし潤いさがみはら寄附金の自治会への寄附について
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６ 　ＣＯ２測定器の設置

(1) 教室や会議室などに２０００円のＣＯ２測定器を設置することにつ

いて

７ 　地域の祭りやイベントを市ＨＰに載せる

(1) 花火が上がっても、浴衣を見ても、どこのイベントかわからない

順位 ７ 質問者 １２番 鈴木晃地（日本維新の会） （一括・一問一答）

１ 　学校屋内運動場におけるバスケットゴールの維持管理について

(1) 小中学校について

２ 　古淵鵜野森公園の多目的グラウンドＢについて

(1) 利用再開の時期について

(2) 再整備に向けた検討状況について

３ 　市立児童クラブについて

(1) 待機児童数とその対策について

(2) モデル校を選定した理由と年齢を引き上げたことによる効果につい

て

(3) 入会基準について

(4) 求められる役割について

４ 　首都直下地震について

6



(1) 被害想定とその見直し時期について

(2) 応急危険度判定士の現状について

５ 　救急体制について

(1) 救急対応の必要な割合について

(2) 救急車有料化について

(3) 救急安心センター事業（＃７１１９）の導入について

順位 ８ 質問者 １番 今宮ゆうき（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　本市の職員定数等について

(1) 相模原市職員定数管理計画の見直し等について

ア 現時点での総括について

イ 行財政構造改革プランの終了による次期計画への影響等について

(2) 定数管理等について

ア 児童福祉司・児童心理司等について

イ 生活保護ケースワーカー・査察指導員について

ウ 教職員について

エ 消防職員について

２ 　行財政構造改革プランの終了について

(1) ８１６億円の歳出超過について
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(2) 廃止事業の撤回について

３ 　大西大通り線について

(1) 区分地上権設定時における信義則上の問題について

(2) 国のガイドラインを無視したことについて

(3) 交通量の予測について

４ 　さがみはらリニアひろばについて

(1) 土嚢が崩れたことについて

(2) 土嚢を積み上げる基準について

５ 　市駐車場について

(1) 市役所周辺駐車場の無料時間が２時間から１時間になったことにつ

いて

(2) 今後の公共施設における駐車場の利用料の考え方について

順位 ９ 質問者 ３番 谷川ヒロシ（さがみみらい） （一問一答）

１ 　橋本駅付近の『開かずの踏切』について

(1) 大山街道踏切の認識について

(2) 大山街道踏切の今後の対策について

２ 　バス待ちの環境整備について

(1) 路線バスの利用状況について
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(2) バス停の上屋、ベンチの設置拡充について

３ 　ゴミ集積所の問題について

(1) 戸別収集に向けての協議状況について

(2) ゴミ集積所のカラス被害について

(3) 折り畳み収集ＢＯＸの活用と購入補助金制度について

順位 １０ 質問者 ２０番 秋本仁（自民党） （一括・一問一答）

１ 　新たなまちづくりに向けた施策について

(1) 橋本駅周辺のまちづくりについて

ア リニア開業までの取組について

イ 京王線橋本駅の移設について

ウ 公共空間について

エ 災害に強いまちづくりについて

オ 民間と連携したまちづくりについて

(2) イノベーション創出促進拠点について

ア イノベーション創出拠点の取組と成果について

イ 情報発信について

ウ 先端技術を有する企業の誘致について

(3) 都市計画道路宮上横山線の整備事業について
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ア 工事進捗と開通の見込みについて

イ 安全対策について

２ 　津久井地域の課題について

(1) 鳥獣被害対策について

ア ニホンザルによる農作物被害対策について

イ ツキノワグマ出没における対策について

(2) 津久井総合事務所周辺公共施設再整備基本計画の検討状況について

(3) 津久井広域道路整備事業について

(4) リニア中央新幹線関東車両基地の建設に関連した展望広場について

(5) 旧鳥屋小学校の跡地活用について

３ 　市職員の採用に向けた取組について

(1) 職員採用試験について

(2) 学生等への周知について

順位 １１ 質問者 ２８番 南波秀樹（公明党） （一括）

１ 　職員の専門性の確保と負担軽減について

(1) 防災に特化した職員採用について

(2) 副校長マネジメント支援員の配置について

(3) 市職員の名刺について
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２ 　防災・減災対策について

(1) 被災した子どもの居場所づくりについて

(2) 避難所における環境測定について

(3) 防災訓練等へのデジタル技術の導入について

ア 疑似体験できる消火訓練について

イ デジタル技術を活用した防災訓練について

(4) 防災と医療を支えるヘリポートの拡充について

ア ドクターヘリのヘリポートの安全対策と拡充について

イ 災害時におけるヘリポートの確保について

ウ 常設のへリポートの設置について

(5) 映像を活用した通報システムＬｉｖｅ１１９の導入について

３ 　孤独・孤立対策について

(1) 孤独・孤立対策の活動を支援する取組について

(2) つながりサポーターの養成について

４ 　下水道マンホール蓋の安全対策と活用について

(1) マンホール蓋のストックマネジメントについて

(2) マンホール蓋による財源確保について

(3) マンホール蓋の滑り止めについて

(4) マンホール蓋の誘導表示としての活用について
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順位 １２ 質問者 ３７番 大沢洋子（立民） （一括）

１ 　行政のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）化について

(1) ＤＸに取り組む姿勢と民間企業との協定について

(2) デジタルデバイド対策について

２ 　児童の安全確保に係る取り組みについて

(1) 通学児童の登下校の見守りについて

ア 登下校の見守りとしての「ながら見守り活動」について

イ 「ながら見守り活動」の担い手確保について

３ 　横山公園テニスコートについて

(1) 淵野辺公園テニスコートと横山公園テニスコートの大会の日数につ

いて

(2) メンテナンスについて

４ 　介護保険給付費の削減について

(1) 介護保険給付費の削減効果の目標設定について

(2) ＡＩフレイル検知について

５ 　安全で安心なまちづくりについて

(1) ひばり放送について

(2) 避難所運営について

(3) 福祉避難所について
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順位 １３ 質問者 ３２番 大槻和弘（自民党） （一括・一問一答）

１ 　防災対策について

(1) 女性視点の反映について

ア これまでの取組について

イ 今後の取組について

ウ 組織内の状況について

(2) 避難所運営について

ア 避難所運営体制の評価と今後の取組について

イ 避難所運営のＩＣＴ化について

（ア） マイナンバーカードを活用した受付の効率化について

（イ） 防災におけるＩＣＴ化の展望について

ウ 避難所等における生活用水の確保について

（ア） 現在の状況について

（イ） 学校プールの必要性について

（ウ） 災害対策用井戸の設置について

エ 災害時の電力確保について

（ア） 電力確保の状況について

（イ） 太陽光発電設備の導入について

オ キーボックスの設置について

(3) 自主防災訓練について
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ア 訓練の受付について

（ア） 訓練ニーズに対応できる体制整備について

（イ） 大規模な防災訓練への対応について

（ウ） 地区連合自主防災訓練と他の自主防災訓練の区分について

イ 訓練用資機材の充実について

（ア） 資機材の利用申込み状況について

（イ） 充足状況と今後の充実について

ウ 非常用ポンプ訓練における水利使用料について

２ 　身近な移動手段の確保について

(1) 南区における乗合タクシー事業について

ア 実証実験の概要と検証目的について

イ 地域等への説明について

ウ 実証結果と今後の対応について

３ 　教育行政について

(1) 教室の空調設備について

ア 老朽化の状況と更新の取組について

イ リース契約による更新と国への働きかけについて

ウ ＰＦＩによる空調設備の一斉更新について

(2) 保護者負担の軽減に向けて

ア 学校における保護者負担の状況について

イ 学校指定品に関する現状と課題について
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ウ 個別購入から備品への転換について

(3) 借り上げバスの現状と対応について

ア 借り上げバス利用の現状について

イ 借り上げバスに頼らない事業への転換について

(4) 重たいランドセルからの解放について

ア 携行品重量調査の進捗状況について

イ 携行品の軽量化に向けたさらなる取組について

ウ 軽量ランドセルの支給について

順位 １４ 質問者 ２６番 石川達（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　ＡＥＤの普及、啓発について

(1) 現状と考え方について

(2) 学校現場について

ア 児童生徒に対する現状と見解について

イ 教職員に対する意識づけについて

２ 　特定外来生物について

(1) 根絶に向けた本市の考え方について

(2) クリハラリスについて

３ 　南区の安全対策について
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(1) カーブミラーの設置について

(2) 道路の維持管理について

(3) 浸水被害の発生状況について

(4) 浸水対策の進捗状況について

順位 １５ 質問者 １３番 こさわ隆宏（日本維新の会） （一問一答）

１ 　不登校児童生徒に対する支援について

(1) 不登校児童生徒の現状について

(2) これまでの取組状況について

(3) フリースクール利用料の助成について

２ 　小中学校給食について

(1) 「全員喫食」の意味について

(2) 相談指導教室の給食提供について

(3) 給食費の無償化について

３ 　本市が行う職員等に対する処分について

(1) 処分の基準と手続きについて

(2) 職員等に対する懲戒処分について

４ 　入札制度改革について

(1) 制度の改善について

(2) 一般競争入札への移行による効果について
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順位 １６ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　街路樹と公園樹木等の効率的、一体的な維持管理について

(1) 相模原市街路樹維持管理計画の現状と課題について

ア 進行管理と現状の評価、および課題について

イ 街路樹の効果的な管理方法について

(2) 相模原市公園樹木等維持管理計画の現状と課題について

ア 取組状況と評価、現状の課題について

イ 公園樹木等の管理方法について

(3) 効率的で樹木の持つ機能や役割が発揮できる維持管理に向けて

２ 　盛土規制法への対応について

(1) 盛土規制法に係る新規条例の検討状況について

ア 条例案の特色と規制区域の指定について

イ 既存盛土の把握と県との調整状況について

ウ 国の動向と財政支援等について

(2) 相模原市土砂等の埋立て等の規制に関する条例の改正の検討状況に

ついて

ア 現行条例との相違について

イ 監視体制について

(3) 運用の考え方について

ア 国県市との役割分担と実効性の担保について
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イ 効率的、効果的な組織のあり方について

(4) 市民等への周知について

３ 　災害弱者の命を守るために

(1) 個別避難計画について

ア 個別避難計画の取組状況と課題、今後の予定について

イ 個別避難計画の作成を推進するために

ウ 個別避難計画等のＤＸ化について

(2) 福祉避難所について

ア 現状と課題について

イ 福祉避難所の公表について

(3) ペット同行避難について

ア 同行避難が可能な避難所・避難場所について

イ 受入れの条件等の周知について

順位 １７ 質問者 ４４番 寺田弘子（自民党） （一問一答）

１ 　東京事務所の更なる発展について

(1) 東京事務所に期待することについて

(2) 情報発信について

(3) 他の指定都市の東京事務所との違いについて
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２ 　高齢者が最期まで地域で暮らすために

(1) 地域包括ケアシステムを支える人材について

(2) 若い世代の介護人材について

(3) 令和６年度介護報酬改定について

３ 　循環型社会の形成に向けて

(1) 小型充電式電池の行政回収について

ア 行政回収を開始した経緯について

イ 回収方法と回収量について

(2) プラスチックに係る資源循環の取組について

ア モデル事業の結果について

イ 本格実施に向けた考え方について

(3) 粗大ごみの収集について

ア 収集受付について

イ オンライン決済について

４ 　誰にでもある「アンコンシャス・バイアス」について

(1) 性別役割意識の現状について

(2) 取組について
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順位 １８ 質問者 ３４番 栗原大（立民） （一括・一問一答）

１ 　鳥居原ふれあいの館周辺の交通安全対策について

(1) 交通量の増加と来訪者等の安全な通行に向けた横断歩道の設置につ

いて

２ 　県道奥牧野相模湖線について

(1) 篠原地区までの狭隘区間における消防車両通行時の対向車の待機場

所確保について

３ 　市立中野保育園の移転について

(1) 保護者の利便性について

(2) 移転後の跡地活用について

４ 　市営住宅の跡地利用について

(1) 高齢者向け住宅やグループホーム等の整備について

５ 　子育て支援について

(1) 児童、生徒の修学旅行費の援助について

順位 １９ 質問者 ２９番 後田博美（公明党） （一括）

１ 　出産後から就学前までの切れ目のない健康診査について

(1) 子どもの健診について
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(2) １か月児健診、５歳児健診について

２ 　プレコンセプションケアについて

(1) 認識と取組状況について

(2) 不妊・不育について

３ 　女性の健康について

(1) 骨粗しょう症について

(2) 更年期障害について

４ 　帯状疱疹ワクチンについて

(1) 隣接する自治体の公費助成の導入状況について

(2) 定期接種時の対象年齢について

(3) 帯状疱疹ワクチン接種後の市民の自己負担額について

順位 ２０ 質問者 ３８番 森繁之（さがみみらい） （一括・一問一答）

１ 　認知症施策について

(1) 認知症予防施策について

(2) チームオレンジの取り組みについて

２ 　児童相談所の機能強化について

(1) 児童相談所機能の拡充について

(2) 専門的職員の補充について

21



(3) 根本的原因の改善に向けた取り組みについて

３ 　シティプロモーションについて

(1) 大規模野外音楽フェスティバルについて

ア 本年開催に向けた準備状況について

イ 交通手段の確保について

ウ 次年度以降開催に向けた考え方について

(2) わくわくする相模原の具体的戦略について

ア 降りたくなる駅か、降りなければならない駅か

イ 子どもがわくわくする取り組みについて

４ 　スポーツ施設の整備について

(1) 屋内スケートボートパークとアイススケート場について

(2) 市体育館の整備について

５ 　学校用空調設備について

(1) 屋内運動場空調設備のエネルギーの選定について

(2) ガス空調設備における都市ガスの活用について

順位 ２１ 質問者 ４５番 阿部善博（自民党） （一問一答）

１ 　未来に向けたさがみはら市政について

(1) すべての人が夢と希望を持てる市政運営について
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ア 市長が思い描く本市の未来の姿と思いについて

イ 市長のリーダーシップについて

(2) ５０年後、１００年後を見据えたまちづくりについて

(3) 相模原市行財政構造改革プラン終了後の取組について

(4) 相模原市総合計画について

(5) ２０４０年問題について

(6) 都市マネジメントについて

(7) 内閣府ムーンショット目標について

２ 　未来に向けたさがみはら教育のあり方について

(1) 未来のさがみはら教育の姿について

(2) 教育長の思いについて

(3) 現在の課題と未来に向けた対応について

ア 現在の状況について

イ 中央教育審議会答申について

ウ 学力向上について

エ デジタル化について

オ 不登校対策について

カ 主権者教育について

３ 　さがみはらＤＸの推進について

(1) 生成ＡＩ等新しい技術によるさがみはらＤＸの今後の方向性につい

て
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(2) 「もっとチャレンジ！さがみはら～ＤＸチャレンジ～」の取組につ

いて

(3) 「ＤＸの推進に係る条例」について

(4) 人材確保・育成と組織体制について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党相

模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維新

の会、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。

24


